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深访谈

“我们六安是个欠发达的地区，又是生态保护的重

点地区，那么怎样保持持续快速的发展，又能保护青山

绿水，是个重点、难点工作。”全国人大代表、六安市委

副书记、市长毕小彬表示。

现在的六安采取的东向发展战略，目前已经形成

了两个大平台，一个是经济开发区，一个是示范园区。

从去年底开始，六安市对示范园区和经济开发区的发

展都进行了调整，力求两个载体的互补，形成六安东向

发展最大平台。

毕小彬说：“由于新桥机场的建设，目前合肥、六安

分别在新桥机场规划了新桥经济区，准备联手打造空

港经济区。”根据规划，这个空港经济区一半在合肥一

半在六安，合肥、六安双方在整体规划、基础设施和产

业规划上都力求合作，可以说，未来会呈现共同发展的

格局。”

无论是因为区位优势问题，还是因为新桥机场的

存在，合肥和六安有着密不可分的关系。共同发展是

否包括早几年提出的区号统一问题？针对这个问题，

毕小彬表示：“应该说是大势所趋。六安会积极推动此

项工作的。”

毕小彬说，除了目前规划的经济区发展，合肥和六

安的通道连接更是紧锣密鼓。东向发展战略提出后，

合肥和六安未来还有3条地面通道可以直接沟通。

全国人大代表、省商务厅党组书记曹勇：

家电下乡政策还应延续
家电下乡让安徽人户均省700元

曹勇说，自2008年国家先后出台家电下乡、家电

以旧换新等政策以来，成效明显。以安徽为例，2008年

12月至2012年11月家电下乡政策实施期间，累计销

售家电下乡产品 2320.7 万台、销售金额 614.7 亿元；

2010年6月至2011年12月，家电以旧换新政策实施期

间，累计销售以旧换新家电353.4万台、销售总额125.7

亿元，回收旧家电356.5万台、回购金额3600万元。

这两项政策惠及全省1000多万户居民家庭、户均享

受补贴近700元，拉动同期消费增长10个百分点以上。

节能家电惠民政策效果不明显

“但是，随着政策相继终止，家电产销量均大幅下

降，消费增长明显趋缓。尽管国务院2012年中期实施

了节能家电惠民工程，但因实施产品过于高端化、缺乏

统一规范的操作流程，并且财政补贴主要用于生产环

节，流通企业因需要垫付大量资金导致参与积极性不

高，消费者也因补贴看不见摸不着而缺乏消费动力，政

策效果并不明显，与期望值有一定差距。”

曹勇认为，继续出台和实施家电下乡、以旧换新的

接续政策，对于进一步挖掘消费潜能，促进经济平稳健

康发展具有重要意义。

政策延续可带来350万岗位

如果继续实施家电下乡，能带来哪些积极因素？

曹勇跟记者算了一笔账：我国目前约有城镇居民

家庭2.1亿户、农村家庭2.2亿户，城乡家庭拥有冰箱、

彩电、空调、洗衣机四大类家电共计14.6亿台。按照家

电平均使用期限10年计算，每年约有1.5亿台需要更

新，如果有50%参加以旧换新，以平均售价3500元计

算，销售额超过2600亿元。同时，每百户农村家庭上

述四类家电拥有量比城市少203台，按照每年10%的

农村家庭即2200万户通过家电下乡达到城镇家庭的

平均拥有量，可销售家电4500台、销售额1580亿元。

共计可实现销售4200亿元左右，可拉动即期消费2个

百分点。

“再就是利于促进居民就业。实施家电下乡和以

旧换新政策，销售、回收、拆解、配送、售后服务等劳动

密集型行业就业人数明显增加。据初步统计，仅安徽

省实施政策期间，服务于政策实施的人员就超过10万

人，全国保守估计超过350万人。”

他建议，我国应将节能家电惠民政策与原有家电

下乡、以旧换新政策有机结合，出台实施绿色节能家电

下乡或以旧换新政策，进一步促进消费增长和全国家

电产业的升级换代，推动经济较快持续健康发展。

“虽然我们安徽代表团到会只有短短的一天，但是

对吃住行等各方面都深有感触，一切从简，这种风气非

常好。”

宋国权说，今年全国两会上，是落实体现中央改进

工作作风八项规定的一次重要体现。安徽代表团抵京

不再举行迎接仪式和取消警车开道，到驻地就餐安排，

节俭务实的会风随处可见。“代表们去餐厅吃饭，基本

都是‘光盘’行动，大家按需盛饭，有节约意识，一百多

人用餐的餐厅，吃饭几乎没有什么浪费。”

作为一名“老”代表，宋国权表示，爱说“套话”成为

某些人的套路。 今年的许多代表都表示，开会就是要

说真话、说实话、说短话，不说空话套话。“我希望北京

开‘两会’期间能够多方面学习，更希望在北京的会议

上能够获取更多的‘干货’。”

从采访中记者也感受到了宋国权的作风，简洁、利

索。采访时间不长，但是记者所提出的问题，都得到了

答案。现场宋国权还将自己代表铜陵市提交的建议进

行最后修改。“循环经济可以说是铜陵的代名词，在今

年我会继续提出，希望国家能够给予一定的政策支持，

把铜陵做大做强。”宋国权说。

全国人大代表、铜陵市委书记宋国权：

开会就是要说真话、说实话、说短话

全国人大代表、六安市长毕小彬：

合肥经济圈区号统一是大势所趋

昨日上午，记者见到全国人大代表、阜阳市委书

记、阜阳合肥现代产业园区党工委第一书记于勇，他对

记者说的第一句话就是：“我们阜阳市有两个人大代

表，我们提交的提案和建议也会进行分工，其目的都是

想为阜阳的百姓过上更好的日子而努力。”

“作为来自于1千万人口的城市的代表，我关注的

问题包括城镇化、农业现代化、城乡同酬，提高生活质

量，增加各种收入等等问题。”于勇说起自己城市的问

题，滔滔不绝。于勇说，初步统计，阜阳现在每年每个

县区有万人左右在家门口打工，真正实现了“凤还巢”。

过去农民外出打工是想挣几个钱，但是现在农民

工返乡不是单纯的回来照顾家庭和养老，更多的时候，

是在家门口也能实现价值。但是在实际操作中，往往

会出现城乡差别、收入不均衡等问题。

于勇说，目前阜阳已经将同工同酬问题列为重点

问题，只要百姓在家门口参与建设，都能够实现同工同

酬。

此外，在此次的会议上，于勇还将提出不少对阜阳

倾斜的政策，力争能够出台更好的政策，确保农民工的

同工同酬。

全国人大代表、阜阳市委书记于勇：

努力让阜阳人民过上更好的日子

因为家电下乡惠民政策的终

止，新实施的节能家电惠民工程效

果平平，安徽省家电销售去年增幅

下跌了25%……全国人大代表、省

商务厅党组书记曹勇呼吁国家继

续实施家电下乡或以旧换新政策。


